

ADICIONES A LA ORNITOFAUNA DE LOS CAYOS COCO, PAREDÓN GRANDE Y GUILLERMO, CUBA

PEDRO BLANCO RODRÍGUEZ¹, FRANÇOIS SHAFFER², MICHEL ROBERT² Y ELIZER SOCARRÁS³

¹Instituto de Ecología y Sistemática, CITMA, Cuba; ²Servicio de la Fauna de Canadá, CWS;

³Centro de Investigaciones de Ecosistemas Costeros de Cayo Coco, Cuba

LA PROYECCIÓN Y PUESTA en práctica de un notable número de investigaciones ornitológicas desarrolladas en los últimos años en territorios del Archipiélago Sabana-Camagüey ha permitido obtener un valioso volumen de información acerca de la composición, distribución y abundancia de la avifauna existente en esta región (Garrido 1973, 1976; Garrido y García 1975; Acosta y Berovides 1984; Sánchez et al. 1994; Goossen et al. 1994; Blanco et al. 1996).

No obstante, la actualización sistemática y enriquecimiento del potencial informativo alcanzado a partir del desarrollo de nuevos esfuerzos investigativos, constituye un elemento básico de gran valor que garantiza la adecuada consulta, asimilación y correcta utilización de este último en la proyección de nuevos planes y estrategias dirigidas a la conservación y manejo de la ornitofauna en años futuros.

En el presente trabajo se expone la relación de tres especies de aves acuáticas del orden Charadriiformes no reportadas con anterioridad para tres territorios insulares del Archipiélago Sabana-Camagüey y se reflejan además algunos comentarios de interés acerca de la importancia de estos registros para esta área.

Durante un viaje de investigación realizado durante el período del 24 de enero hasta el 14 de febrero de 1998 a los Cayos Coco, Paredón Grande y Guillermo se observaron tres especies de aves las que constituyen nuevos registros para estos territorios insulares antes referidos.

Charadrius alexandrinus. Se observaron cuatro individuos de la especie, tres de ellos fueron localizados en la costa Norte de Paredón Grande (Playa de Los Pinos) y uno en Cayo Coco (Playa Las Coloradas).

Charadrius melodus. Se observó en Cayo Guillermo un

bando compuesto por seis individuos de la especie entre los que figuraban dos aves anilladas con bandas metálicas y uno con una banderilla de color negro en su pata izquierda.

Larus delawarensis. Solo fue observado un individuo de esta especie en la Playa El Paso, en Cayo Guillermo. Esta notificación constituye el segundo registro de esta ave migratoria neártica en territorios del Archipiélago de Sabana-Camagüey.

LITERATURA CITADA

- ACOSTA, M. y V. BEROVIDES. 1984. Ornitocenosis de los cayos Coco y Romano, Archipiélago Sabana-Camagüey, Cuba. *Poeyana* 274:1-10.
- BLANCO, P., D. ZUNIGA, R. GÓMEZ, E. SOCARRAS, M. SUAREZ Y F. MORERA. 1996. Aves del sistema insular los Cayos de Piedra, Sancti Spíritus, Cuba. *Oceanides* 11(1):49-53.
- GARRIDO, O. H. 1973. Anfibios, reptiles y aves del Archipiélago Sabana-Camagüey, Cuba. *Torreia*, Nueva Serie 27:1-72.
- GARRIDO, O. H. 1976. Aves y reptiles de Cayo Coco, Cuba. *Misc. Zool., Inst. Zool. A.C.C.* 3:3-4.
- GARRIDO, O. H. y F. GARCÍA MONTAÑA. 1975. Catálogo de las aves de Cuba. Academia de Ciencias, La Habana. 149 pp.
- GOOSSEN, J.P., P. BLANCO., J. SIROIS Y H. GONZÁLEZ. 1994. Waterbird and shorebirds count in the province of Mantanzas, Cuba. *Technical Report Series CWS* 170:1-18.
- SÁNCHEZ, B., D. RODRÍGUEZ Y A. KIRKCONNELL. 1994. Avifauna de los cayos Paredón Grande y Coco durante la migración otoñal de 1990 y 1991. *Avicennia* 1:31-38.